



Sainte-Marie-de-Doulon

Bulletin

Novembre 2024

Saint-Médard



Notre-Dame-de-Toutes-Aides



Saint-Jean-Baptiste



Saint-Marc



TOUS ... SAINTS !

Ah bon, si c'était vrai, ça se saurait, et ça se verrait !
Or, quand on regarde autour de nous, quand on écoute les médias, on a plutôt l'impression que tous les humains sont des crapules !
Mais, au fait, qu'est-ce qu'on entend par saint ?
Le dictionnaire donne cette définition : « Saint = essentiellement pur, souverainement parfait ».
Là on est mal !

Et pourtant, selon la doctrine chrétienne « Dieu seul est absolument saint. Mais parce qu'il est totalement amour, il invite tous les hommes à partager sa sainteté et le bonheur dont elle est la source ».

Cette définition nous donne droit de penser que ça doit être possible aux êtres humains d'être saints ! Mais à deux conditions :
d'une part, extraire de notre pensée l'idée que sainteté = perfection. La pensée chrétienne est claire : Dieu seul est saint, lui seul est parfait. Mais tous les hommes sont invités à partager la sainteté et le bonheur dont il est la source.

D'autre part : envisager la sainteté, non pas comme un point d'arrivée, un état de fait, mais comme un chemin offert par Dieu, par pure gratuité, parce qu'il veut faire de tout être humain, son partenaire qualifié et son interlocuteur privilégié.

Au fond la sainteté, c'est possible, mais à condition de ne pas la déconnecter de la sainteté de Dieu. C'est Dieu qui veut que nous soyons saints, c'est lui qui nous illumine de sa sainteté. Quand on relit la vie des femmes et hommes, que l'Église a déclarés saints, on remarque que l'Église catholique propose à ses fidèles l'exemple de personnes dont la vie lui paraît avoir clairement mérité le partage de la sainteté divine : elle reconnaît alors officiellement leurs mérites en les proclamant saints par la canonisation. Et un des critères qui guide l'Église, que l'on retrouve dans la vie de tous les saints : c'est le souci du pauvre, du malade, de la veuve, de l'orphelin, de toute personne fragile et sans défense.

Et où donc ont-ils puisé ces mérites ? En prenant au sérieux le message du Christ et en particulier, ses Béatitudes, et en les inscrivant concrètement dans leur vie de chaque jour.

Bienheureux êtes -vous, vous qui êtes pauvres de cœur, artisans de paix, affligés, affamés et assoiffés de justice, miséricordieux, droits, persécutés à cause de vos choix et de vos prises de position pour le plus faible !

Les Béatitudes : ça parle de bonheur : Bienheureux !
Le bonheur, c'est la ligne de fond de toute la Bible :
Dès le Premier Testament, Dieu est affirmé comme la seule source du bonheur authentique : le juste, est celui qui « marche avec Dieu ». Et ce bonheur, dans la Bible, s'accomplit dès ici-bas, par les dons que Dieu fait à l'homme fidèle : longue vie, descendance nombreuse, santé, richesses... Mais pourtant, il y a aussi des justes malheureux, méprisés, persécutés : à ceux-là, Dieu promet une compensation, dont la nature reste cependant voilée et mystérieuse. (le livre de Job est un conte qui raconte ce qui peut arriver au juste).

C'est avec l'enseignement du Christ que se révèle véritablement la nature du bonheur proposé à l'homme par Dieu, celui d'un amour total, absolu, parfait : l'amour même dont Dieu vit dans sa relation Père, Fils, Esprit. Mais sur terre, les humains ne peuvent bénéficier que des prémisses de ce bonheur, qui s'épanouira pleinement au retour du Christ, à la fin des temps.

En définitive, les Béatitudes peuvent être lues comme une introduction à « un mode de vie de bonheur » : le désir de Dieu est que l'homme soit heureux. C'est tout à la fois une promesse et un chemin de bonheur qui proposent les Béatitudes. Une promesse de bonheur qui commence à se réaliser dès aujourd'hui : ce bonheur de l'homme, n'est pas d'abord le fruit de son propre effort, mais l'accueil d'un don de Dieu à tous : la communion de vie avec lui. La façon de vivre chrétienne est la réponse à une offre gratuite.

Un chemin de bonheur dont le tracé est suggéré par tout un ensemble d'attitudes du cœur (pauvreté de cœur, simplicité, confiance), de comportements à l'égard d'autrui (miséricorde, volonté de paix), de situations difficiles, (épreuves morales et matérielles, persécutions). Tout ceci se noue en la personne de Jésus qui se présente comme celui en qui s'accomplit pleinement l'aspiration au bonheur. Lui-même a voulu vivre parfaitement l'esprit des Béatitudes, dans sa vie et jusque dans sa mort.

Ce don gratuit de Dieu, celui d'une communion de vie et de joie avec lui, l'homme commencera à l'accueillir en vivant au jour le jour le double commandement de l'amour de Dieu et des autres, comme un chemin inauguré par Jésus. Mais il prendra toute sa plénitude au retour du Christ, à la fin des temps.

Il est intéressant de remarquer que toutes les béatitudes sont au futur, sauf deux : « Heureux les pauvres de cœur, car le Royaume de Dieu est à eux », et « Heureux êtes-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi », ce qui veut dire que le Royaume de Dieu est là quand quelqu'un accepte de se donner tout entier, ne supportant pas d'être heureux sans les autres, ne supportant pas l'injustice.

Par contre, si tu pleures, tu seras consolé,
Si tu es doux, tu recevras la terre en héritage,
Si tu as faim et soif de justice, tu seras rassasié,
Si tu sais pardonner, ou sur le chemin du pardon, tu obtiendras miséricorde,

Si tu as le cœur pur, sans calcul, sans arrière-pensées, tu verras Dieu,
Si tu es artisan de paix, tu seras appelé fils de Dieu.

En vivant tout cela, tu es sur le chemin du bonheur promis par Dieu avant d'en vivre en plénitude au retour du Christ, à la fin des temps. Pour le chrétien, agir comme Dieu, être créateur comme lui, se donner comme le Christ, est la véritable source de liberté et de bonheur.

Tel est le chemin ouvert à toute femme, tout homme qui veut donner un sens à sa vie, et qui cherche le plein épanouissement de son existence dans le service des autres.

Bonne fête de Toussaint . Bonne fête à chacune et chacun !

Sur le chemin de la Foi...



Graine d'Évangile

(Accueil des enfants de 3 à 6 ans pendant la messe)

Dimanche 17 novembre : 10h30 église Notre-Dame- de-Toutes-Aides

Dimanche 24 novembre : 10h30 en l'église Saint-Médard

Dimanche 1^{er} décembre : 10h30 en l'église Notre-Dame-de-Toutes-Aides

Éveil à la Foi

Enfants de 3 ans à 6 ans

PREMIER TEMPS FORT

Samedi 30 novembre de 10h00 à 11h30
à la Maison paroissiale

KT Dimanche 17 novembre

7-11 ans : église Saint-Marc
À 9h30 suivi de la messe à 11h30

11-13 ans : 9h30 à la Maison paroissiale

3 à 6 ans : Éveil à la Foi à 9h30, église Saint--Marc
Suivi de la messe à 11h30

Vers la première des communions

Première étape

Samedi 23 novembre 2024

17h15 - église Saint-Jean-Baptiste

« Entrer dans la maison de Dieu »



Tu es au collège en 4^{ème} ou en 3^{ème} :

Le groupe SPIRITEENS t'attend :
le vendredi 15 novembre de 19h30 à 21h15
À la Maison paroissiale de Sainte-Luce-sur-Loire
Rejoins-nous et invite des amis...
(viens avec ton écocup, assiette et 4€ pour le repas)

Plus d'infos et merci de confirmer
spiriteens.nantes.est@gmail.com

Club ACE
Sainte-Marie-de Doulon
Samedi 9 novembre
de 10h30 à 12h30
Maison paroissiale
23 rue de la Ville-en-Pierre



Échos de la fête de rentrée ACE



"Samedi 12 octobre, 9 enfants, de 6 à 13 ans, des clubs ACE de Nantes-est se sont retrouvés pour lancer l'année. Ils ont participé à une grande enquête pour retrouver qui avait volé leurs pique-niques. Au cours de ce jeu ils ont pu échanger autour des thèmes qui les concernent au quotidien : l'alimentation, l'école, la santé et leur lieu de vie (ville/quartier). Le fruit de ces échanges alimentera le grand débat de l'ACE. Ce grand débat, organisé tous les deux ans à l'échelle nationale, aboutira au vote de la résolution en vigueur pour les deux prochaines années. Pour finir, les enfants ont pu manger leurs pique-niques retrouvés avec, en dessert, une salade de fruit concoctée ensembles."

Le Catéchuménat

Seize collégiens et lycéens de notre doyenné se sont mis en marche vers les sacrements d'initiation chrétienne : le baptême, l'eucharistie, la confirmation. Certains sont déjà baptisés, mais tous souhaitent recevoir un enseignement chrétien. Ce chemin se poursuivra jusqu'en 2026.



Vers le sacrement de la Confirmation

Deuxième temps fort
Samedi 23 novembre
Salles paroissiales
Sainte-Luce-sur-Loire
« Du Souffle pour croire »

Vers le sacrement du Mariage

Vous avez le souhait de vous marier religieusement dans les prochains mois. L'équipe de préparation au sacrement du Mariage serait heureuse de vous accueillir. Des flyers sont à votre disposition au fond des églises et sur le site Internet de la paroisse. Vous pouvez contacter la permanence de la Maison paroissiale du lundi au samedi de 10h00 à 12h00.

Première rencontre le vendredi
13 décembre de 20h30 à 22h30
À la Maison paroissiale

Journées diocésaines de la pastorale des funérailles

Vendredi 22 novembre à 10h30,
à la Maison paroissiale
**RENCONTRE DES
FLEURISTES**
de nos quatre églises
pour préparer le fleurissement
de nos églises pendant l'Avent.

Mardi 19 novembre
Saint-Julien-de-Concelles
Jeudi 28 novembre
Bouvron



La vie éternelle : plus tard ou... dès maintenant ?

Les membres de l'équipe des funérailles de notre paroisse seront très nombreux à y participer.

Échos de notre fête paroissiale de rentrée le 6 octobre 2024



Dimanche 6 octobre nous avons vécu pour la première fois depuis de nombreuses années une rentrée commune de la catéchèse de semaine et de celle du dimanche. Nous avons pu profiter des installations du collège-lycée Notre-Dame-de-Toutes-Aides

Dès 9h30 les familles se sont rassemblées dans la salle polyvalente avant de partir chacun dans son groupe.



Les enfants du CE1 au CM2 ont réfléchi sur le texte du Bon Pasteur. Les collégiens et les petits de 3 à 6 ans ont découvert leur parcours de l'année. Les parents répartis en quatre groupes ont travaillé sur l'Évangile du jour



Nous avons ensuite rejoint la communauté paroissiale pour célébrer tous ensemble la rentrée paroissiale dans une église bien remplie.



À la fin de la messe Frédéric notre curé a invité toutes les personnes au service de la catéchèse à se présenter devant l'autel où une lettre d'envoi leur a été remise. Nous avons à ce moment-là pu apprécier toute la richesse de notre paroisse. Le verre de l'amitié sur le parvis a permis de rencontrer les nouveaux arrivés.

TÉMOIGNAGE DE PIERRE, CATÉCHISTE

« Je suis catéchiste d'un groupe de parents du caté-dimanche et je vous partage certaines expressions de la lettre de mission qui ont bien « résonné » en moi :

Nous sommes reliés à la vie paroissiale et ecclésiale

Nous avons mission de faire résonner la Parole du Dieu-Amour par son fils Jésus-Christ dans le cœur de chacune des personnes rencontrées et dans notre propre cœur ».

Calendrier des messes dominicales 2024

DATES	Saint-Jean-Baptiste Le samedi	Saint-Médard Le dimanche	N.D. de-Toutes-Aides Le dimanche	Saint-Marc Le dimanche
9/10 novembre	18h30	10h30	♦	♦
16/17 novembre	18h30	♦	10h30	11h30
23/24 novembre	18h30	10h30	♦	♦
30 nov/1 ^{er} décembre	18h30	♦	10h30	♦
7/8 décembre	18h30	10h30	♦	11h30

Nos joies et nos peines du mois d'octobre

Baptêmes
Alba Pape
Aliénor Caillaud



Obsèques
Viannette Bourel - Danielle Guichard
Emmanuel Munoz - Anne Douillard
Françoise Durouchoux - Claude Ruffin

Denier de l'Église

Pourquoi donner ?

Les dons constituent l'unique source de revenus de l'Église puisqu'elle ne reçoit aucune subvention de l'Etat (ni du Vatican, contrairement à l'idée reçue). Donner à l'Église, c'est donc soutenir sa présence et son rôle dans la société et lui donner les moyens d'accomplir sa mission :

- L'Église accompagne et donne du sens aux événements de la vie,
- Elle accueille et agit auprès des plus démunis et des exclus...
- Elle participe à l'éducation des enfants et des jeunes.

L'Église catholique assure ses missions grâce à la générosité des fidèles : depuis 1905, la première de ses ressources est le denier de l'Église, cette contribution financière versée annuellement par les catholiques à leur diocèse est destinée à assurer la vie matérielle des prêtres. Le Denier n'est pas un don comme un autre. Il fait appel à un sentiment d'appartenance et de fidélité envers l'Église, pour que ceux qui sont plus spécialement en charge d'annoncer l'Évangile et de faire vivre l'Église, aient une juste rémunération. Le Denier est un don volontaire, il n'y a pas de tarif ! Chacun donne en conscience selon ses possibilités.

MERCI

Agenda paroissial

- ◆ Mercredi 6 novembre à 20h30 rencontre de l'Équipe d'animation paroissiale (EAP)
- ◆ Jeudi 7 novembre à 20h00 : rencontre « Église verte »
- ◆ Vendredi 15 novembre à 19h30 : Conseil pour les affaires économiques paroissiales (CAEP)

Horaires

Messes dominicales : Voir le tableau ci-dessus

Offrande pour une intention de messe : 18 €

Messes en semaine

À 9h00

- Mardi : Notre-Dame-de-Toutes-Aides
Suivi du Chapelet
- Mercredi : Saint-Marc, messe à 18h00
- Jeudi : Saint-Jean-Baptiste
- Vendredi : Saint-Médard

Tous les vendredis (sauf le premier vendredi du mois) : Prière du Rosaire à 15h00 en l'église Saint-Médard

Les permanences :

À la Maison paroissiale

Du lundi au samedi : 10h00 à 12h00

À Saint-Marc

Mercredi de 17h00 à 18h00 avant la messe

L'église Notre-Dame-de-Toutes-Aides est désormais fermée dans la journée en raison de vandalismes répétés

Équipe pastorale paroissiale

- Frédéric Cailler, curé de la paroisse
- Jean-Yves Lecamp, prêtre auxiliaire
- Gilles Priou, prêtre auxiliaire
- René Brouard, prêtre auxiliaire
- Reynald Valtrid, diacre

Coordinatrice pastorale paroissiale

- Céline Hernandez contact@saintemarie-doulon.org

Secrétariat paroissial : contact@saintemarie-doulon.org

Maison paroissiale

23, rue de la Ville-en-Pierre
02 40 49 69 00

Site : www.saintemarie-doulon.org



Prochain bulletin

30 novembre/1^{er} décembre